
花巻図書館回収アンケート用紙

・いつになったら新図書館ができるのか。身体の不自由な方、車イスの方は、本当に使いにくい図書館
だと思います。

・バリアフリーで、市民のいこいの場になるようなあたたかみのあるほっとする図書館になってほしいなあ
と念願しています。

・体の不自由な者や年配の者にもやさしい造りにしてほしい。現在も職員は親切ですが、優しさを続けて
ください。

・エレベーターがあると、車イスの人と来ることができるので、整備してほしいです。

・１日も早く、早くきれいな図書館になるよう願います。

・子どもが本が好きなので、新しい図書館ができたら喜びます。行きやすい場所に早めに作ってほしいで
す。

・子どもと利用するのを楽しみにしています。

・大変楽しみにしています。

・新しい図書館を早く利用してみたい。

・とにかく速く決まってほしい。今より大きくなってほしい。

・早くできてほしい

・全市民の合意を得て整備するのは無理。20年後、50年後を見据えて新しい価値観で整備を進めてほ
しい。税金を使うので、論理的思考で進めてほしい。感情論は個人の感想の域を超えないことが多い。

・計画策定にビジョン、理念が示されていない。
・基本計画に検討段階から一貫性がない。
・市の主体性が感じられず、市民及び図書館利用者の的確な取りまとめ、反映が見受けられない。

・場所はどこでも早く新しく整備してほしい。図書館だけでなく、保育所、老人ホーム、ホールなど多目的
の施設にして、将来の管理費など節約したらどうか。
・または、図書館は建てず、インターネットで本を借りたり、読めたり、または移動図書館を多くしてはどう
か。
・将来、人口減少するので、過疎化するので、移動図書館のほうが多くなるのでは。

・ゆったりとした空間を望む。窓からの景色のいいところに建ててほしい。駅前は列車、特に貨物列車がう
るさいのではないか。交通の便を考えると駅前がいいのかもしれないが、図書館の本来の目的は何なの
かを考えてほしい。数十年後を見据えて・・・

・全国的に新しい（いろんな意味で）企画している図書館があります。ただ単に新しい図書館というのでな
く、上記のようなアプローチであってほしいと思います。

・人流が盛んな場所に建ててほしい。買い物等のついでにふらっと立ち寄れるのが理想
・花巻は駅、官公庁、繁華街が点々とバラバラに存在していて、効率が良くないので、新しい図書館の場
所は今後の花巻の街づくりの要になる適所で！！お願いしたいです。

・場所についてはこだわりはないです。学生の学習スペースや、子どもたちが絵本を読んだりできる場所
は広めでいいんじゃないかと思います。ただ、図書館としての機能はしっかり保てるような施設であって
ほしいと思います。（地域の情報や歴史を知り、調べることができる）目的をあまり欲ばりすぎることはない
と思います。

・多くの市民が納得する場所に立地し、利用しやすい環境づくりをしてもらいたい。

・私たち市民の要望、意見を十分取り入れて、整備を進めて下さい。

○新花巻図書館整備についてのご意見（期待すること、思うこと）
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・花巻市民が納得する図書館を建ててもらいたいです。

・広々とした空間で気兼ねなく本を探したり、くつろげる場ができることを楽しみにしています。

・誰もが利用しやすい図書館となることを希望します。特に子供たち向けの図書の充実をお願いします。

・アクセスがよく、広い駐車場を備えた図書館がいいです。子どもといっしょに来ることが多いので、子ど
もも利用しやすいとうれしいです。（トイレやすわるところなど）

・もっと町の中心部にあれば利用しやすい。

・文教地区に他の公共施設と一緒にあることが望ましい。可能な限り広いスペースを。子どもを大切に。

・現図書館は賢治ゆかりの地であり、ぎんどろ公園も散策でき、立地としてふさわしいと思っています。合
併前に、ここに建て替えてしまえば良かったのではと思います。旧3町が合併前に立派な建物を建てたよ
うに。議論に時間をかけすぎました。今は、総合花巻病院跡地か花巻駅付近かという2択になっています
が、どちらに建てたとしても、大切なのは中身、内容なので、これから図書館が担っていかなければなら
ない役割、機能、サービスをきちんと検討し、50年後も多くの利用客でにぎわっている新図書館をつくっ
てほしいと思います。

・今の図書館ですが、小さな子を連れていくと、返却の際にとても大変です。2階まで上がらないといけな
いですし（赤ちゃんをもっているママ達も同じことを話しています）、返している間に階段方面に行ってし
まうため、本は1階に作ってほしいです。また、子どもの本のスペースがせまく、本を読むテーブル等がな
いので、ゆっくりできないです。子どもたちが本を借りにきている様子をあまり見ません。立地も、もう少し
人が集まりやすい場所（近くに公園や飲食店がある所）に建ててほしい。駐車場の形も悪くとめにくい。

・新図書館の場所は花巻駅の所でなくてもいいと思う。駅の近くに建てるなら、新花巻駅の近くで、新花
巻駅をもっと盛りあげたほうがいいと思う。

・若い人たちが利用しやすく、学習の場（グループでの利用も）を提供してほしい。
・駅前にあれば、電車、バスを利用する方が利用しやすい。観光客も立ち寄ってもらえる花巻についての
案内コーナーもほしい。車で利用する方もメインストリートからすぐなので、利用しやすいと思う。

・場所について。現在の場所、または「まなび」としていただきたい。
・駐車スペースを十分確保願いたい。

・ほとんど歩いて来ますが、ふくろう号で来るときもあります。なので、ふくろう号のバス停の近くに図書館
ができればいいなあと思っています。

・駐車スペースが十分ある場所である必要。駅前は通勤客等が駐車する可能性があり、よろしくないと思
う。図書館とその他の複合施設にするのも良いと思う。

・図書の充実を望む。現時点では読みたい本が無いことが多い！！
・花病跡地にて、見晴らしの良い、花巻市内が見渡せる素晴らしい建築にしてほしい。安藤忠雄氏の設
計を望む！！！

まなび学園の隣接地、旧HP跡地が良いと思う。
①幼児らも近くに遊びスペースがあり、知育につながっているのでは？（ママと）子らが遊ぶ空間も敷地
内にある。
②大学受験生が学びに来て、有為な図書があると良いですね。
③ママや子らが憩う場（喫茶ルーム）も欲しいですね。

・車利用なので、どこでも良いが、駐車場が十分にあることを望む。期限を決めて着手することを望む。

・今の場所から移るのは反対です。ここは思い出のある所です。そばにあった教育委員会の建物の中
で、中学時代の恩師が二人、勤めていました。とてもすばらしい先生方でした。図書館に来ると、お二人
のことをなつかしく思い出すことができます。
私の住んでいる松園町から図書館まで安全に来ることができます。駅のそばや、花巻病院があった所に
新しい図書館が移ると、坂道を必ず通ることになり、運転が不安です。
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・新しい図書館は今までより離れた場所に移るのは年齢的にも不便を感じますので、文化会館の大駐車
場の一角に建てるのはどうでしょうか。そうすれば、会館の利用者が図書館の駐車場にとめるのもふせげ
るのでは？高台なので、窓を大きくすれば、明るくて見晴らしも良いし・・・。
・新しい本をもっと増やして頂けるとうれしいです。

・新図書館の建設が検討されているようですが、私は必要ないです。現在のままでよろしいです。
・もし、新図書館を作るのであれば、現在のところに建て替えていただきたいです。そして、図書館以外
の余計なものはいりません。

・新しいと最初はよろこぶ人が多いと思うが、図書館の価値は「きれい」とか「おしゃれ」とかだけではない
と思うので、僕は今の場所もけっこう好きです。

・まず場所ありきで将来のことも考えているのか疑問です。花巻駅付近、まなび学園付近にしろ、手狭な
気がします。その場所で蔵書が増えた場合、増築できるスペースがあるかも考えているのでしょうか。交
通アクセスを考えると、ヨーカドー東側の土地（ツルハドラック、眼鏡市場等のあったあたり）も広いと思い
ます。ヤマダ電機の東側の更地（西松屋が出店予定だったが、コロナ以降動きがない）も広いと思いま
す。
いずれにしても、新図書館を建てても、本棚の展示が現在と同じであれば、利用したいとは正直思いま
せん。前11項に記したように石鳥谷、東和図書館のような利用する人のための図書館であって欲しいと
思います。そうでないと、“仏作って魂入れず”の図書館になってしまいます。辛口なことを記しましたが、
利用しやすい図書館であって欲しいと思うからです。ご容赦ください。

・建設地は駅周辺が良いと思う。核となるところが必要だから・・・。
ただし、運営の仕方に工夫があれば、どこでも人は来ると思われる。全国には先進的なところがあり、参
考にすべき。運営姿勢、スタッフの問題である。全国の話題になるような図書館づくり（運営）をお願いし
たい。

・利用者を増やしたいや若い年代の利用を促進するような説明会での内容であったと思っています。
今、利用している人たちの意見や、「なぜ駅前でなければいけない」のかの理由付が納得できる内容で
ありませんでした。小さい子どもたちを連れた親子や、私のように孫と一緒に来る時もある者には車で行
ける場所が望ましいです。

・場所がどこがいいかばかり話題で、どのような図書館を目指すのかまったくわからない。何か高校生の
勉強室的なことを考えすぎているようにも思う。

・60代以上の利用者は車利用なので、駐車場が広いということは便利ですし（まして私は歩き圏内という
ことでラッキー）、付近の環境も申し分ありません。
が、未来の図書館として必要不可欠なものがあるでしょう。知識の拠り所として、ゆるがないものをしっかり
リサーチし、補助金が出るから何かとセットでという“せこい”見通しではない。未来の人材＝宝の館とし
て、命がけで考えてほしいです。納得がいくまで時間がかかっても良いと思います。

・移転の必要は無いと思う。ムダな税金は使うな！市長さんへ・・・

・うるさそうな花巻駅ではなく、まなび学園、総花HP跡地などに新築してほしい。もしくは、今の場所で新
しくたててほしい。

・学習室を広々としてほしい。（開放感があってほしい）
・できれば、木材を使ってほしい。
・駅前が第一候補と聞いたので、駐車は無料にしてほしい。
・幼児用のスペースをもっと広くして、汚しても破れても構わない本のコーナーを作ってほしい。
・庭があれば、緑がある庭にしてほしい。
・蔵書も気軽に入れる明るい部屋にしてほしい。

・新しくはなってもらいたいが、遠くなるのは・・・。
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・花巻図書館は駐車場が停めやすく、館内がこぢんまりとして落ち着くので気に入っています。
個人的には今の場所で全く不満はないです。新図書館建設は余分なコストがかからないように進めてほ
しいです。

・電車やバスの待ち時間にも利用できるので、駅前など交通の便の良い所を希望します。

・花巻市内の図書館が一番古くて使いづらい・・・そんな感じですね。どこに建て替えるのか大きな期待
はないですが、少し楽しみがあると同時に早くできることを楽しみにしていよう。

・広い駐車場があるとよい。
・個室で本が読める場所があるとよい。
・駅前じゃないほうがよい。
・バスで行けるようにしてほしい。
・祝日も開館してほしい。

・花巻病院跡地に図書館建設を望みます。まなび学園傍で平面駐車場だと利用しやすい。

・いろいろな世代の方や花巻に住んでいないような方も利用できるような所にできたら嬉しい。駅が近い
方が子ども（学生）や観光客は行きやすい。もし、駅から離れるのであれば、20～30分に1本程度はシャト
ルバスがあると嬉しい。（100円バスのルートに入れる等）

・土地の決定などでなかなか進展していないのは残念です。市民の願いにすべて応えるのは難しいと思
うので、最低限利用しやすい館を目指していただければと思います。
利用しやすい館→立派な入れ物より、分散して地区の公民館等にミニ図書館を作り、いろいろな要望は
センターに集約して、人が応えるような形を取るのも一案かと思ったりします。現在の図書館をリニューア
ルしてソフト面を充実させるとか、敷地内に交流センターを増設して、文化会館とつなげる等、今ある施
設も生かしていければ、税金も有効活用できるのでは？

・花巻病院跡地に来てほしい。駅近くは駐車場が少ないからイヤだ。

・市長は駅前に造りたい構想のようですが、あの狭い所ではなく、また億の金を出してまで適当ではない
と思ってます。また駐車場は料金の件は？別の催事があった時、駐車できない、仕事の人もできなくなる
のでは。樹木、花に囲まれた公園のような仕様にしてほしいです。

・車で行く人が多いので、駐車場を広くしてほしい。
・バリアフリーにしてほしい。
・祝日も開館してほしい。
・病院の跡地に建設するのはいかがなものか？断固反対。
・いつ完成するのですか？早く新しい図書館を建設してほしい。
・近いので花巻図書館を利用するが、石鳥谷・東和・大迫図書館へ行くと、なぜ花巻だけこんなにボロイ
のか悲しくなる。

・市有地を利用していただきたい。新たに賃貸料や買い上げなどしないでください。

・規模が手頃なので、このサイズで快適さがもう少しあれば、尚一層良いです。

・今のように車がとめやすいとありがたい。
・1階もしくはエレベーターがあると楽。

・新しい図書館はユニークな建物にして！例えばドーム型（かまくらのイメージ）とか動物の型にして、子
どもたちが喜んで来てくれる目立つように！
中は広くゆったりとイスがあってくつろげるように！絵本の読み聞かせができる子どもたちの広いスペース
があり、市民がゆっくり読書ができる所を！外も緑があり、自然がいっぱいある所がいいですね！一日も
早く新しい図書館を作ってください！一日も早くです！

・早く白黒をつけてくれ。今の図書館は閉館しているようでムードが悪い。新館はまだ先の話なので、現
状を改善してください。今はダメ！
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・私は花巻市に住み始めて6年近くなりますが、なかなか整備への動きが前に進まず、もどかしいなあと
思っています。今の花巻図書館も好きですが（小さくて狭い感じもしますが、見て回るのには時間的にも
空間的にも充分）新しくて明るい、楽しい場所はきっと子どもも大人もわくわくすると思うし、利用率も上が
ると思います。早く整備が進むといいなーと思います。

・どんな感じになるのか気にしています。今より使いやすくなればと思います。今より使いづらくならないよ
うにお願いします。
新図書館への移行前に利用者が利用の流れを十分に理解できるようにお願いします。

・蔵書数を多くしてほしい。
・開館時間長く。
・最近、音に対して過敏な障害を持つ人の話を聞いたが、私自身人に比べて敏感だと思う。物を置いた
とき音がしにくいテーブルなどあればと思う。

・文化会館と図書館はセットにしてほしい。上の子の催し物で文化会館に来ても、下の子が飽きてしまっ
たとき、図書館が隣にあるのはとても便利。文化会館内に図書館のような小さい子向けのスペースがあれ
ば別ですが・・・。

・子どもの本のスペースが見やすく、たくさんの本が読める所だと嬉しい。

・楽しい子どもコーナーにしてほしいです。

・子どもスペースの充実
　児童図書の並べ方が分かりにくいことがあり、子どもでも見つけやすいようにしてほしい。
・図書館内でも本を読めるようなスペースがほしい
　周囲が気になるため、プライバシーの保てるような空間がほしい。

・受付カウンターを1階にしてほしい
・キッズスペースを確保してほしい
・立ち読みではなく、読書スペースを設けてほしい（本棚と同スペースに）
・CD、DVD、Blu-rayの新作を拡充してほしい
・駐車場の拡充

・閲覧できるスペースを大きくしてほしい
・本の収集を多くしてほしい。現在調べたいもの、読みたい本がほとんどない。特に古書が多くあればよ
い。

・駐車場が広い。蔵書の並び順を見やすく探しやすくしてほしい。借りられる冊数を20冊にしてほしい。
飲食ができるスペースがほしい。

・どの年齢の人たちも利用しやすい図書館をつくってほしい。学習室や本をゆっくり読める部屋や個室な
どもあったらいいなと思います。

・借りた本をその場で読める（1時間くらいでも）ゆったりした空間がほしい。
・駐車場の確保
・バス停ができれば良い。

・ゆっくり座って読める場所がほしい。

・親子で本を読めるスペースや長時間利用しやすいスペースがあるとうれしい。

・学習スペースの増設を進めてほしい。カフェのようなものもほしいです。

・広い学習室

・学習しやすい図書館を！！

・広くキレイなトイレ
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・いろんな世代の人たちに利用してもらえるような・・・（特定の本好きの人たちだけでなく）そんな図書館
であればいいと思います。図書館に足を運ぶことで何かキッカケやヒントがつかめるような楽しいことに出
会えるような・・・。
※トイレは広くてキレイでちょっとこったデザインだとなお良い！！

・駐車場が広いほうがいい。本の種類が増えてほしい（家庭系のもの）。検索のしやすさ。

・駐車場が広くて利用しやすい場所がよい。

・駐車場が広いと助かる。

・本の検索をタッチペンではなく、PCでできるようにしてほしい。リクエスト、予約etc・・・紙に何枚も記入す
るのは、お年寄りは気が引けると思う。図書カードでピッとする簡単な作業にしてほしい。

・自由に検索できるようにしてほしい。

・テーマ展なども、もっと積極的にアピールして、市民が気軽に図書館に足を運べるようになれば良いな
と思います。新しい図書館に期待しています。

・電子化されているなら、大人の「おもいで帳」もお願いします。「これ、読んだことあったかな？」と思い出
せなくなりつつある年ごろです。

・借りることができる雑誌のレイアウトがいまいちの気がする。

・このままで良い。

・としをとった人でも使いやすいからいいと思う。

・良いと思う。

・文句ないです。

・案内がわかりやすくていいと思う。

大迫図書館回収アンケート用紙

・本を読めるスペースがいろいろなパターンであるとうれしい。たたみ敷き、どこか隠れ家的なスペース。
椅子（１人用、２人がけなど）広い階段スペースなど、自分の好きな所で座って本を読めるとうれしい。目
の見える人だけでなく聞こえない人、見えない人、歩けない人、みんなが混じって楽しめる図書館であっ
てほしい。誇れるルンビニーもある花巻です。みんなに開かれている図書館でありますように。

・新図書館の閉架スペースはどれだけの冊数を考えているでしょうか。
・除籍本の廃棄より保存することを主に考えて欲しいものです。

・本を読む目的もさることながら、ふっと立ち寄り和みたくなるスペースがあるといいですね。

・場所については車で行くことは必須なので駐車がしやすいこと。明るくて座れる場所がちょこちょこあっ
て、用事がなくてもつい寄りたくなるような図書館は良いですね。小さなお子さんがいるお母さんが図書
館帰りに子どもにさっと食事やおやつを食べさせる所があって広いオムツ替えのスペースがあるトイレが
あるとなお良いと思います。

・今2つの考えられる案があるようですが将来にどのような街の発展や広がりにつながっていくのか？とい
うことを思います。駅前は平場の駐車場で空き地等は公園や子供の施設をそなえたもの（イベント等でき
る）病院あとは下の公園へと桜でつながり街や商店街につながり斜面は緑地を中心とした公園にしては
などと思います。予算がとおっしゃるけど、将来への投資なら箱物が残るよりはいいのかなと思います
が・・。

・図書館の建物がない大迫人から考えたら駅前よりまなび学園跡地が望ましい。一日のんびり利用出来
る駐車場がなければ。（県立図書館への利用も少なくなりました）図書館単体で短期的発想なら駅前か
も？しれないが街づくりを考える、長期持続的発想ならまなび学園跡地が色々な展望が拡がると思いま
す。花巻全体の事を考えると拡がりが多く考えられる事が市民の利益です。
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・新しい図書館の建設場所は花巻駅前以外の場所を希望します。市の示している計画では駅前では私
が期待している広さの敷地が得られないからです。私は新しい花巻市の図書館は緑地や樹々に囲まれ
た公園のような中に建っていて欲しいと思っています。それが宮沢賢治のふるさと花巻市の図書館には
相応しいと思います。タケダスポーツ跡地ではそのような図書館は望めません。まなび学園周辺がまだよ
いです。国の補助金利用という枠がなければ駅の東口から離れて広い土地に建てて欲しいです。それ
が叶わなくても、せめてデザインはコンペ方式にして質の高いものにして欲しいと思います。近年開館し
た日本全国の新しい図書館と比べても見劣りしないものになって欲しいです。（榛原町、富谷市、石川県
立図書館など）

・読書おもいで帳に記録するのが楽しかった。本もきれいに揃えられていて表示されているから分かりや
すいし見つけやすかった。

石鳥谷図書館回収アンケート用紙

・花巻図書館が古いので、新しくなることはうれしいです。

・一関市の図書館のようにカフェが併設されているといいなあと思います。

・新花巻図書館の整備により石鳥谷や大迫の図書館の機能が下がることがないようにしてほしいと思いま
す。

・既存の土地を有効活用した方がよいと思う。なるべく税金をかけないやり方の方がよい。

・今、本が高価でなかなか買えません。たくさん色々な本を置いて欲しい。

・建設場所として、駅近くにこだわることはないと思う。交通手段は年代によって様々だと思いますので、
各々の利便性を考えて方向性を見出したい。

・小さい子供でも利用しやすいように広いカーペットコーナーや小さめのイス、テーブルを設置したら良
いと思う。

１、財政がきゅうくつなときに、なぜ単独館でなければいけないのか。旧市町４館を設置するとするなら、
なにも大規模、豪華な施設にする必要はないと思う。

・年齢のせいで、階段の昇り降りがつらくなっている。ゆるい傾斜の階段、エレベーター等の設置を希
望。※どこに作ってもいいけれど、とにかく早く作って下さい。

・そこでしかできない体験ができる特色ある図書館にしてもらいたい。

・図書館と複合施設を検討中のようですが、図書館は単独で建設してほしい。
・交通の利便性を考えると車を利用しにくい高齢者にとってＪＲ駅付近は便利と思うが、住居との複合施
設には反対。ギャラリーや美術館との複合であれば良いと思う。

・例えば紫波町図書館と比べると、石鳥谷の蔵書は少ないと感じます。４市町の合併で、４カ所の図書館
を維持するための環境は違うと思いますが、暮らしている近くの図書館の目線で見れば劣っているのは
否めません。市としての立派な図書館も必要とは思いますが、優先すべきは身近な図書館としての大
迫・石鳥谷・東和・花巻各々の充実と思います。交通費と時間を掛けて花巻中心地の立派な図書館に足
を運ぶよりは身近な図書館の利用を促進する方が教育や文化振興につながると思います。

・イスに座った時や本を読むときに杖を置く場所が有れば良い

東和図書館回収アンケート用紙

・早くステキな図書館が出来ると良いですね。特にも子供達にとって良い思い出となると思います。

・新花巻図書館が１日でも早く完成することを願っております。

・たくさんの人が気軽に利用できる施設であってほしいです。

・図書館の側にコンビニ、病院、スーパー等があれば、一度に各種利用できる。一粒で数度美味しい♡な
んてgood。
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・行きたくなるような場所、建物になることを期待しています。特に建物は重要だと思う。有名建築家に設
計を依頼するなどして、行きたくなる図書館にすることは、観光資源としての活用にもつながる。あわせ
て、図書館のロゴマーク、ビジュアルデザインにも気を使ってほしい（テキトーなデザインはやめてほし
い）。
・蔵書についても、新図書館整備を機に思いきって刷新してほしい。今の花巻図書館は借りたい本が少
ない。紫波町の図書館のような蔵書の雰囲気をのぞみます。

・市長判断で、とにかく早々に建設してほしい。専任の司書を配置し育成してほしい。電子書籍の充実、
まちの本屋と連携し本も売ってほしい。

・駅前でもまなび学園周辺でもどちらでもよいので、はやく場所を決めて工事にとりかかってほしい。どち
らにできても、結局働く人や使う人しだいで、よくも悪くもなると思う。

・図書館とか美術館など、どんな場所にあるかということが、すごく大事だと思っています。便利がいいか
らということで花巻駅前が第１候補に挙げられているようですが、商店やビルが立ち並ぶ繁華街に図書
館はふさわしくないと思っています。ゆったりとした広い敷地、少しでも緑や自然のいぶきが感じられる所
に建ててほしいです。
・学生のための学習室、新聞閲覧コーナー、インターネットコーナーを充実してほしいです。

・新しい花巻図書館の建設について、けっこう長い期間議論されてきているのは、いいことだなぁと思い
ます。そして市民の意見もしっかりきいて、決断を早まらないことを望みます。県内や県外のいくつかの
図書館を利用したことがありますが、それを思い返すと、駅前に図書館をつくるのには反対です。図書館
はまわりの環境も含めて、図書館だと思うからです。コンビニとかだったら、便利な場所が適しているで
しょうが、図書館は騒音とかのない落ち着いた場所にあってこそ、市民の宝になると思います。今、候補
地になっている花巻病院跡地に新しい図書館をつくってほしいです。

・大きく（広く）なればいいなぁと思っています。

・早く着工してほしい。広いところに使ってほしい。

・蔵書が充実していれば、他地域の図書館も利用しようと思いますが、特色を出してほしいです。

・花巻駅にて徒歩で利用可能な旧花巻総合病院あと地が一番の希望。

・駅近くに移転は反対！お金ばっかり使わないで。本の方に使ってください。

・駐車場が広くて、静かな場所がいいです。

・ＪＲ花巻駅前ではなく花巻病院のあと地、又は郊外に広い駐車場を取って、静かな場所に充実した図
書館を建てて欲しい。ＪＲ花巻駅前は駐車場とか色々の問題があると思う。20年、30年先を見通した計画
で手狭な所でなく、広い敷地に広い駐車場を取って建てて欲しい。

・議論を深めることに異論はないのですが、話が始まってから、ずい分時間が経っているように思いま
す。見切りであったとしても、そろそろ具体的に着手できないものでしょうか。
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